



## ESCENA DEL CRIMEN

### LA MILLONARIA INVERSIÓN PARA EL CENTRO NACIONAL DE INTELIGENCIA

**GERARDO JIMÉNEZ**

La cartera que tendrá el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch para la operación y funcionamiento del tan pregonado Centro Nacional de Inteligencia es bastante abultada, nada más y nada menos que 5 mil 66 millones 430 mil 227 pesos, para la que será considerada La Matrix de la seguridad federal.

Este monto fue asignado a finales de 2024 por la Secretaría de Hacienda, sin embargo, los detalles sobre la asignación de los recursos se encuentra “reservada” de acuerdo con el documento: “PRUEBA DE DAÑO. Proyecto de inversión de adquisiciones denominado:

“Adquisición de Equipamiento para el Sistema Nacional de Inteligencia”, al cual se tuvo acceso.

Sin embargo, el mismo documento describe la forma táctica en que opera y el equipamiento que conforman su infraestructura, esto es, se dan a conocer especificaciones técnicas y ubicación de todo su equipamiento, además de las fuentes y formulación de documentos requeridos, así como información de todas instancias de seguridad participantes, que forman parte importante en la realización del presente proyecto a cargo de la SSPC.

“Por lo anterior, de hacerse pública la información, se proporcionarían elementos útiles a grupos ajenos a los intereses del país para afectar el ejercicio de las atribuciones de la SSPC, con lo cual se vulneraría irreparablemente la habilidad de las instancias del Gobierno Federal para afrontar riesgos y amenazas en su estado de desarrollo actual. Además, se conocería cómo está conformada la operación e infraestructura, lo que en definitiva pondría en riesgo los procesos y procedimientos operativos de la SSPC, creando para el Gobierno Federal ventanas de vulnerabilidad”, se alerta en el documento.

El 8 octubre de 2024, la OEM informó que una de las líneas de acción principales para que la estrategia de seguridad del gobierno de Claudia Sheinbaum funcione era la creación de un nuevo Sistema Nacional de Investigación, según el propio García Harfuch.

Este nuevo Sistema, dijo en esa ocasión el funcionario, consiste en unificar la inteligencia naval, militar y financiera para integrar mejores carpetas de investigación que permitan la judicialización de presuntos criminales y desarticular redes delincuenciales.

En la presentación, el titular de la SSPC anunció que se busca aprovechar las capacidades existentes del Centro Nacional de Inteligencia (CNI) para coordinarlas con las labores de investigación de otras instituciones de seguridad como la Defensa Nacional, la Marina y la Unidad de Inteligencia Financiera para realizar mejores diligencias. Horas después, esta reforma fue aprobada por el Congreso de la Unión. Di-



nero hay para que se logre la tan ansiada inteligencia que combata al crimen organizado.

## EVIDENCIAS

En un nuevo capítulo de controversias que rodean a Jet Van Car Rental, la empresa mexicana sigue siendo centro de atención por su relación con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en tiempos en los que Manuel Bartlett se encontraba al frente de la paraestatal.

Según fuentes cercanas, a pesar de su historial de sanciones e irregularidades en el cumplimiento de contratos previos, la empresa ha logrado mantenerse en el radar de la CFE a través de adjudicaciones directas que no han sido completamente transparentadas. La forma en que estos contratos se gestionaron y los favoritismos detectados, tanto por la falta de supervisión adecuada como por las posibles influencias de figuras cercanas a Bartlett, sugieren que la empresa ha gozado de ventajas indebidas.

Este fenómeno se agrava con la reciente investigación de MCCI, que ha expuesto la relación financiera entre Julia Abdala, pareja de Bartlett, y miembros de la familia Weinberg, vinculados a presuntos actos de corrupción. Las adjudicaciones de la CFE y los fondos sospechosos a Abdala plantean dudas sobre el manejo de recursos públicos y la posible influencia de círculos cercanos a Bartlett en la toma de decisiones clave. Nos dicen que las investigaciones pueden ampliarse.

---

[gerardo.jimenez@elsoldemexico.com.mx](mailto:gerardo.jimenez@elsoldemexico.com.mx)

@Santomitote